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一 般 質 問 通 告 表 
 

平成２５年第１回姶良市議会定例会≪３月１５日（金） 午前９時開会≫ 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．森川 和美 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．平成 25 年度一般

会計当初予算及び施

政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

３．公共交通不便地

対策について 

 

 

 

 

 

（１）国の地方公務員給与改定通知に

よる本市への地方交付税の給与削減

額、見合いの財源補てんの状況をどれ

位見込んでいるか。また、今後の対応

を示せ。 

 

（２）先日、県町村会が、道州制の導

入に反対する決議を採択したことに対

する所感を問う。 

 
（３）地域経済の活性化及び雇用の増

大、特に若者の雇用拡大に向けた具体

的な構想を問う。 

 

（４）市債残高等のあり方及び財政健

全化についての考え方を問う。 

 

 

（１）一般会計当初予算 274 億 7,700

万円の予算編成とマニフェストの施策

実現への苦労、課題、更に特色を述べ

よ。 

 

（２）市長のマニフェスト達成率は、

かなり高いと認識しているが、市長自

身の評価を問う。 

 

 

（１）これまでの公共交通不便地対策

の成果と課題を問う。 

 

（２）不便地域は今後ますます増加し

ていくと考える。松原上自治会、松原

下自治会及び山野地区を含め JR以南地

区の公共交通対策をどのように進めて

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．森川 和美  

 

 

 

 

４．PM2.5 及び桜島

降灰について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．コンビニエンス

ストアでの税納付に

ついて 

 

いくつもりか。買物も近くのスーパー

が閉店、病院も地区内には、内科１軒

と歯科医が２軒あるのみである。 

 

 

（１）本市への飛来の現状と市の観測

体制の強化、啓発や注意等の今後の対

策を問う。 

 

（２）桜島が活発な活動をしている。

専門家によると今後も更に活発化して

いくとのことである。爆発により近年、

降灰が頻繁に飛来している。今後の対

策を問う。 

 

 

 平成 25年度から全国のコンビニエン

スストアで税納付が可能になり、その

ことで徴収率向上と市民への更なるサ

ービスにつながると考える。 

どれ位の徴収率向上を見込んでいる

か。 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

２．川辺 信一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

官、民格差の現状

と是正について 

 

（１）現状認識はどうであるか。 

 

（２）本市の一般行政職の平均年収は

いくらか。また、大学卒業者の比率は

どうか。 

 

（３）本市における常用労働者 50人以

上の事業所数を示せ。 

 

（４）市町村民所得を元にして試算し

た場合の本市の１世帯当りの平均所得

（年収）を示せ。 

 

（５）ラスパイレス指数による職員の

給与改定はどうなるか。 

 

市長 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

２．川辺 信一 （６）退職手当の引下げはどうなるか。 

 

（７）住居手当のうち持ち家に係る職

員数と年間支払総額を示せ。 

 

（８）本市の公立幼稚園（５園）を民

営化の場合にどの程度のコスト削減

（年間）が見込まれるか。 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育委員長 

３．河東 律子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学校給食アレル

ギー対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．健康で幸せなま

ちづくり 

 昨年 12月東京都調布市の小学校で乳

製品によるアレルギーのある女児が給

食を食べた後に死亡する事故が起き

た。 

 おかわりを希望した女児に担任が誤

ってチーズの入った料理を渡したのが

原因とのことである。 

 

（１）姶良市内小中学校の児童生徒で

食物アレルギーのある児童生徒の実態

を示せ。 

 

（２）食物アレルギーのある児童生徒

への対応をどのように行っているか。 

 

（３）今回の事件を受けて、姶良市教

育委員会はどのような対応をとった

か。各学校では、どのような対応がと

られているか。 

 

 人々は単に長生きをするだけでな

く、健康で心豊かに長生きしたいと願

っている。 

 本市では平成 24年３月に姶良市健康

増進計画「健康あいら 21」を策定した。

この計画は平成 24 年・25 年・26 年の

３か年の計画であり、１年が経過した。 

 

（１）「健康あいら」には、３つの基本

方針がかかげられ、７つの領域が示さ

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．河東 律子 れている。第４章にはライフステージ

の取組みについて示されている。 

 平成 24 年度の１年間は、それらにつ

いてどのような取組みがなされたか。 

 

（２）医療費は年々３～４％の伸びを

示している。国保事業においてもさま

ざまな医療費削減の施策が示され、努

力されている。 

 平成 24 年度の成果と課題を示せ。そ

れらを受け、平成 25年度新たに工夫し

たものがあるか。 

 

（３）健康で幸せな心豊かに過ごすに

は、単に１つの部署だけでなく、部局

を超えた連携による施策が必要である

と考える。 

 本市においては、どのような施策が

とられているか。 

 

（４）スマートウェルネスシティ（SWC）

を研究してみてはどうか。 

 スマートウェルネスシティとは、健

康を施策の中心に置いた新たなまちづ

くりを目指す取組みである。去る２月

１日には、指宿市でフォーラムが開か

れている。 

 本市でも新たな健康まちづくりの方

策として研究してみてはどうか。 

４．竹下日出志 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．いきいきと暮せ

る健康づくりの推進

について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）女性が健康で生き生きと活躍で

きる社会を目指して、乳がん・子宮頸

がん対策や、妊婦健診・不妊治療への

公費助成等の妊産婦支援が推進されて

いる。本市では、女性の各種健診の受

診率向上を目指してどのような施策を

考えているか。また、子育て中の女性

が積極的に、がん検診を受けてもらう

ため、保育サービスを行う考えはない

か。 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

４．竹下日出志 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．高齢者や市民が

安心して暮しやすい

環境づくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．障がい者が地域

で安心して暮しやす

い環境づくりについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）特定健診や各種健診の受診率向

上対策として、健診会場を市民が受診

しやすいように、地元の地区公民館で

実施する考えはないか。 

 

 

（１）高齢者を中心とした“買物弱者”

を解消するため、スーパーなどが近隣

にない買い物不便地域を対象に、移動

販売車を走らせる事業を実施する考え

はないか。 

 

（２）災害時の生存確認を始め、ひっ

たくり、痴漢などの犯罪被害に遭遇し

たときや、ひとり暮しの高齢者が身に

危険を感じたときなどに、周囲に身の

危険を知らせる生命を守るホイッスル

を市民に配布する考えはないか。 

 

（３）子どもや女性を犯罪から守るた

め、不審者対応訓練や護身術講座等を

実施する考えはないか。 

 

 

（１）障がいがあっても地域で我が子

らしく生き生きと暮らしたい。そして

成人してからも働く、暮らす場が安心

して託せられるものになって欲しい。

安心して暮らせる地域づくりが求めら

れている。 

本市では、障がい児の放課後、長期

休暇の支援対制をどのように考えてい

るか。 

 

（２）心臓や腎臓など体の内部に病気

がある内部障がい者への社会的理解を

高めるため、身体内部を意味する「ハ

ート」マークに、思いやりの心を「プ

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育委員長 

 

 

 

市長 

教育委員長 

 

 

市長 

教育委員長 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

４．竹下日出志  

 

 

 

 

４．災害に対応する

体制の整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．循環バスの停留

所新設について 

 

 

 

 

 

６．道路・橋りょう

等の老朽化対策につ

いて 

ラス」した「ハート・プラス」マーク

表示を公共施設の駐車場等に普及する

考えはないか。 

 

 

（１）東日本大震災以降、学校や家庭

で行う防災教育への関心が高まってい

る。子どもが自分の身を自分の力で守

れるように、親子で日頃から話し合う

家庭での防災教育を推進する考えはな

いか。 

 

（２）防災行政無線からの放送が聞き

づらい人や、聞き逃した人を対象に、

放送内容を電話で確認できる音声自動

応答サービスを導入する考えはない

か。 

 

 

 加治木地区循環バスの、隈姫神社前

から加治木温泉病院間が約１ｋｍあ

る。中間地点にバス停を新設できない

か。また、市民が循環バスを利用しや

すい方策を考えないか。 

 

 

（１）本市の橋りょうで、最も古い橋

りょうの場所と築造年数は何年か。ま

た、橋りょう長寿命化修繕計画と、補

修の計画実施の推進はどのようになっ

ているか。 

 

（２）トンネルの防災・減災総点検と、

維持・補修による長寿命化の実施はど

のようになっているか。 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

市長 

５．里山 和子 

 

 

１．市長の政治姿勢

について 

 

 安倍晋三首相が早ければ３月上旬に

も環太平洋連携協定（ＴＰＰ）交渉に

参加表明するとの報道もあるが、姶良

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

５．里山 和子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．稲荷橋の拡幅に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．「くすの湯」のア

ンケート調査につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市議会をはじめ、地方議会の９割以上

が反対・慎重の決議をあげている。 

 市長はＴＰＰ交渉参加についてどの

ように考えているのか問う。もしＴＰ

Ｐ交渉に参加することになれば、姶良

市の農業や産業、食の安全、医療や経

済にどのような影響があるのか問う。 

 

 

 稲荷橋は橋の幅が狭く、自動車も１

台がやっと通れる広さである。重富中

学校の通学路にもなっていたり、朝晩

散歩等で橋を通る人々もたくさんい

る。車に乗って通る時、橋が狭くて、

自転車に乗っている人や歩いている人

を傷つけないようにと大変気を遣う。

狭いけれども大変便利な橋なので、市

民によく利用されており、池島地区の

皆さんからも「人道橋を渡してほし

い」、「橋を架け替えて広い橋にしてほ

しい」と強い要望が出されている。 

 県内一安心・安全を表明している市

長として早急に検討すべき課題だと考

えるがどうか。 

 

 

 姶良市温泉センター「くすの湯」の

アンケート調査が蒲生地区の市民

1,000名を対象に１月中に行われた。 

 赤字経営が続いているとはいえ、温

泉施設をなくする形での一方的なアン

ケート調査はいかがなものか。検討委

員会等を設置すべきではないのか。 

 蒲生地区の市民はびっくりし、とま

どっている。アンケート調査の結果を

詳しく説明し、内容について明らかに

せよ。 

 また、アンケート調査の結果を市の

広報紙に載せてほしいという要望があ

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

５．里山 和子  

 

 

４．中学校の体罰問

題について 

るが実行できるのか。 

 

 

 ３月議会に教育基本条例（案）も提

案され、子どもたちの教育を学校だけ

でなく、社会全体の協働による子育て、

人づくりの推進が呼びかけられてい

る。 

 大阪市の市立桜宮高校のバスケット

ボール部の主将が顧問の体罰を苦に自

殺に追い込まれた事件もあったが、市

内のある中学校で体罰があるという声

も耳にする。 

 体罰があるとすれば、今後どのよう

に指導し、克服していくのか問う。 

 

 

 

 

教育委員長 

 


